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НОВОСТИ ИЗ ЗАЛА ЗАСЕДАНИЙ

ГОД УЧИТЕЛЯ: ВТОРОЕ ПОЛУГОДИЕ

Экономика работает
– доходы растут

За 7 месяцев текущего года в консолидированный
бюджет Челябинской области поступило 63 млрд. 656,8
млн. рублей доходов.

В том числе 48 млрд. 891,3 млн. рублей составили соб�
ственные доходы бюджета, которые увеличились по отноше�
нию к 7 месяцам прошлого года на 56% благодаря постепен�
ному восстановлению показателей работы экономики облас�
ти. Тем не менее, пока уровень налоговых и неналоговых по�
ступлений находится ниже докризисного 2008 года.

Из общей суммы средств 15 млрд. 155,7 млн. рублей пе�
речислено области с федерального уровня. Наиболее важные
направления финансовой поддержки – содействие занятос�
ти населения (3 млрд. 338,8 млн. рублей), оплата жилищно�
коммунальных услуг федеральным льготникам (1 млрд. 740
млн. рублей), переселение граждан из аварийного жилья и
капитальный ремонт многоквартирных домов (1 млрд. 646,5
млн. рублей), поддержка сельского хозяйства (815,8 млн. руб�
лей). Кроме того, область воспользовалась кредитными ре�
сурсами федерального бюджета в сумме 540,1 млн. рублей,
использовав их на развитие дорожного хозяйства. А в августе
области выделен ещё один кредит в сумме 770,6 млн. рублей
на ликвидацию последствий засухи, средства которого полу�
чат наиболее пострадавшие от природного бедствия товаро�
производители.

Наибольший объём бюджетных расходов в январе�июле
направлен на финансирование образования (14 млрд. 724,3
млн. рублей), мер социальной поддержки южноуральцев (11
млрд. 135,8 млн. рублей), отраслей национальной экономи�
ки и ЖКХ (8 млрд. 378,7 млн. рублей), здравоохранения и
спорта (6 млрд. 86,5 млн. рублей).

Более 36% расходов консолидированного бюджета обла�
сти направлено на оплату труда работников бюджетных учреж�
дений.

Ветеранский актив
получит премии

Людей с активной жизненной позицией у нас нема!
ло. В своё время они работали в профсоюзных, партий!
ных и комсомольских, в советских органах. И сегодня
они, неуспокоенные душою, составляют мощный актив
ветеранских организаций, Союза пенсионеров России.

Эти люди, пользующиеся большим авторитетом, ведут
немалую работу на местах. И такой их труд заслуживает офи�
циального общественного признания.

Именно так – «Общественное признание» – будет назы�
ваться премия Законодательного Собрания Челябинской об�
ласти, с инициативой учреждения которой вышли депутаты
фракции «Единая Россия» областного парламента.

До 15 сентября в Заксобрание будут поступать предложе�
ния из областного Совета ветеранов и регионального отде�
ления Союза пенсионеров с предложениями о награждении
конкретных людей. Из представленного количества анкет от�
берут 50.

1 октября, в День  пожилого человека, в большом зале За�
конодательного Собрания 50 человек получат по 25 тысяч руб�
лей премиальных.

Премия эта будет ежегодной.

За честные выборы
Единодушие в ряду представителей различных по!

литических партий – явление довольно редкое, и пото!
му дорогого стоит. В Законодательном Собрании Че!
лябинской области подписано Соглашение «За честные
выборы».

Церемония традиционно инициирована Общественной
палатой Челябинской области. Председатель Общественной
палаты Вячеслав Скворцов подчеркнул, что смысл инициати�
вы – в проявлении активности всего гражданского общества
и всех политических партий. А состав собрался довольно ав�
торитетный и разнообразный: лидеры политических партий
и движений («Единая Россия», «Справедливая Россия», «Пра�
вое дело», «Патриоты России», ЛДПР, «Яблоко» и другие),
представители избиркома, Общественной палаты Челябинс�
кой области, Законодательного Собрания, общественных
организаций и СМИ.

Предварительно все партии ознакомились с проектом
Соглашения. На процедуру подписания пришли все, кроме
КПРФ, которая и в прошлый раз не подписала такой документ.
Между тем члены Общественной палаты отработали меха�
низм контроля и мониторинга мероприятий, которые прово�
дят партии, бывают на этих мероприятиях, стараются дели�
катно подсказывать.

� Для нас все партии и движения равны,– подчеркнул Вя�
чеслав Скворцов. � Важно только, чтобы была деловая, конк�
ретная работа, чтобы партии действовали конструктивными
методами, показывали свои дела на конкретных примерах.
Проблем хватает – с водой, охраной лесов, незаконной заст�
ройкой на берегу Шершнёвского водохранилища, есть где
себя проявить.

Лидер Общественной палаты призвал всех участников
Соглашения к сотрудничеству и более активному доведению
информации до широкой общественности. Хотелось бы, что�
бы партии как можно больше помогали людям и обществен�
ными организациями, чтобы лучше работалось на благо го�
рода и региона.

Идея Соглашения – вести честные выборы, без грязных
технологий и нарушений предвыборного законодательства,
с соблюдением законных интересов избирателей – одобре�
на всеми участниками Соглашения. Все присутствующие под�
писали Соглашение. Кроме ЛДПР.

Римма ГАЛИМХАНОВА

Компенсация сельскому хозяйству за проделки
природы, подготовка к проведению выборов и
учреждение государственной должности
уполномоченного представителя по правам
человека – основные темы 58!го заседания
Законодательного Собрания Челябинской
области. В окончательном чтении приняты
доработанные законы, новые законы и
постановления не заставили себя ждать. Над их
разработкой депутаты трудились всё лето,
впервые за много лет были отменены каникулы
для народных избранников.
Бюджет лицом к аграриям

Производители сельско�
хозяйственных товаров, по�
страдавшие этим летом от
засухи, получат дополни�
тельную финансовую по�
мощь из федерального бюд�
жета. Депутаты Законода�
тельного Собрания приняли
новые изменения в бюджет
Челябинской области.

Доходы бюджета увели�
чится на один миллиард
511,6 миллиона рублей, из
них один миллиард 159,8
миллиона за счёт дополни�
тельно выделенных феде�
ральных денег и 351,8 мил�
лиона – за счёт уточнения
прогнозов собственных до�
ходов. Расходы возрастут на
два миллиарда 283,3 милли�
она рублей, в том числе за
счёт бюджетного кредита
770,5 миллиона рублей, ко�
торые направят на поддерж�
ку сельскохозяйственных
производителей, потерпев�
ших убытки от засухи, и до�
полнительной помощи из
бюджета Российской Феде�
рации на сумму один милли�
ард 104,6 миллиона.

Эти средства пойдут по
целевому назначению: на
господдержку производите�
лей сельскохозяйственных
товаров – 256 миллионов
рублей, на закупку автотран�
спортных средств и комму�
нальной техники – 232,8
миллиона, на меры по сни�
жению напряжённости на

рынке труда – 192 мил�
лиона, на поддержку ма�
лого и среднего пред�
принимательства, вклю�
чая фермерские хозяй�
ства, – 128,2 миллиона,
на переселение граждан
из ветхо�аварийного жи�
лья и ремонт многоквар�
тирных домов за счёт
средств Фонда содей�
ствия реформированию
ЖКХ – 116,9 миллиона,
на обеспечение жильём
молодых семей в рамках
федеральной целевой
программы «Жилище» на
2002�2010 годы. 81,5
миллиона рублей пойдут
на эти программы и дру�
гие нужды.

Кроме того, произой�
дёт перераспределение
бюджетных средств: на
выплату единовременных
социальных пособий ко
Дню пожилого человека и
ко Дню инвалида, а также
многодетным семьям на
подготовку детей к учеб�
ному году – 622,7 милли�
она рублей, на ремонт и
реконструкцию автомо�
бильных дорог местного
значения – 163,2 милли�
она, на проведение ре�
монтных работ и выпол�
нение противопожарных
мероприятий – 58,8 мил�
лиона, на социальную
поддержку молодым
сельским специалистам
– 56,8 миллиона рублей.

Всего бюджет Челябин�
ской области–2010 соста�
вит по доходам – 73 милли�
арда 853 миллиона рублей,
по расходам – 83 миллиар�
да 918 миллионов, а дефи�
цит составит 10 миллиар�
дов 64 миллиона рублей.

 Министр финансов Че�
лябинской области Андрей
Пшеницын также доложил
депутатам об исполнении
бюджета области за первое
полугодие 2010 года. Дохо�
ды за этот период состави�
ли 40 миллиардов 902 мил�
лиона рублей, что на 89,2 %
выше, чем за первое полу�
годие 2009 года. Из них на�
лог на прибыль составил 10
миллиардов 568 милли�
онов, на доходы физичес�
ких лиц – восемь миллиар�
дов 840,2 миллиона, на
имущество организаций –
четыре миллиарда 338,5
миллиона, акцизные сборы

– три миллиарда 534 мил�
лиона.

На 7,1 % снизилась фе�
деральная денежная под�
держка, она составила 12
миллиардов 280,3 милли�
она рублей. Кроме того,
удалось привлечь феде�
ральный целевой кредит на
развитие дорожного хозяй�
ства на сумму 546,1 милли�
она рублей и 982,8 милли�
она рублей получено нашей
областью из Фонда содей�
ствия реформированию
жилищно�коммунального
хозяйства.

Расходы в первом полу�
годии 2010 года составили
32 миллиарда 682,3 милли�
она, из них большая часть
средств пошла на соци�
альную сферу. Межбюджет�
ные трансферты муниципа�
литетам были предоставле�
ны в размере 18 миллиар�
дов 158,9 миллиона. Трём

территориям области были
даны в кредит 733,7 милли�
она рублей, из них 270,4
миллиона – на ремонт дорог
местного значения.

О том, как прошло в фи�
нансовом плане первое по�
лугодие 2010 года, отчитал�
ся и областной фонд обяза�
тельного медицинского
страхования. За этот пери�
од доходы ФОМС состави�
ли пять миллиардов 500
миллионов рублей, а расхо�
ды пять миллиардов 600
миллионов. Из них на ме�
роприятия по обязательно�
му медицинскому страхо�
ванию населения направ�
лено пять миллиардов 300
миллионов рублей, на реа�
лизацию национального
проекта «Здоровье» в Челя�
бинской области – 245,8
миллиона: на дополнитель�
ные медицинские услуги
направлено 226 милли�

онов, на дополнительную
диспансеризацию рабо�
тающего населения – че�
тыре миллиона 200 тысяч,
на диспансеризацию де�
тей�сирот – 15 миллионов
600 тысяч рублей. Кроме
того, фонду обязательно�
го медицинского страхо�
вания удалось создать за�
пас финансовых средств в
сумме 150 миллионов
рублей.

Изменения были вне�
сены в закон «О Конт�
рольно�счётной палате
Челябинской области».
Теперь областной закон
приведён в соответствие
с федеральным. Регла�
ментируется порядок на�
значения и освобождения
от должности председа�
теля и заместителя пред�
седателя Контрольно�
счётной палаты.

Окончание на стр. 2

Несколько лет назад, когда
директор МОУ № 91 Людмила
Александровна Иванова полу�
чала премию Законодательно�
го Собрания Челябинской обла�
сти, она очень уверенно сказа�
ла, что это хорошее начало для
новых побед. Спустя два года
Людмила Иванова назвала это
явление закономерностью:

� В 2008�2009 учебном году
наши учителя получили гранты
президента и губернатора. Два
педагога завоевали первые ме�
ста в городском конкурсе «Сер�
дце отдаю детям» в номинаци�
ях «Самый классный классный»
и «Педагог�организатор». И вот
результат – мы первые облада�
тели Кубка. А самое главное –
наша школа занимает 13�ое ме�
сто в городском рейтинге. То
есть перед нами статусные об�
разовательные учреждения и
после нас – гимназии и лицеи.

Приоритетное направление
нашей школы – математика.
Поэтому и победителей интел�
лектуального марафона боль�
ше всего в этой науке. Ученики
нашей школы традиционно за�
нимают высокие места по мате�
матике на олимпиаде УрФО и
всероссийском конкурсе «Кен�
гуру». Наши учителя Ольга Ни�

Награда за учёбу
В минувшем учебном году Челябинская школа № 91 показала лучший
«Олимпийский» результат на Кубок главы города среди
общеобразовательных учреждений. Триста двадцать два ученика МОУ №
91 приняло участие в Кубке. Статус, оказывается, здесь не при чём. По
количеству побед школа оставила позади многие лицеи и гимназии.
Показала уровень 31 лицея. С которым, увы, пока трудно тягаться.
Переходящий Кубок знаний школе вручили накануне нового учебного года.

колаевна Брюхова и Илона
Михайловна Терентьева
стали первыми в области
разработчиками учебных
программ и элективных
курсов по математике и
геометрии.

Но больше всего радует,
что у нас растут разносто�
ронне развитые личности –

победители конкурсов в раз�
ных областях науки и творче�
ства.

Призёрами Южно�Ураль�
ской олимпиады школьников
по русскому языку стали:
Юлия Бикбулатова (11 кл.) –
II место, Саша Михайлов (11
кл.) � III место, Мария Вензель
(11 кл.) – III место, Дима Да�

нилов (11 кл.) – II место по
русскому языку и III – по ма�
тематике.

Олимпиада по основам
наук в УрФО (международный
этап): Максим Родыгин (5 кл.)
– диплом I степени по обще�
ствознанию, Саша Старости�
на (5 кл.) – диплом III степени
по биологии, Эльвина Зала�
лова (5 кл.) – диплом III сте�
пени по русскому языку, Лиза
Хелашвили (6кл.) – диплом II
степени по математике.

Маша Белова (2 кл.) заня�
ла 3 место в региональном
конкурсе по русскому языку
«Русский медвежонок».

Проект закона в области
потребительского права Ма�
рины Тукусер (11 кл.) получил
высокую награду на междуна�
родной научно�практической
конференции студентов и мо�

лодых учёных.
Настя Яценко (6 кл.) заня�

ла первое место в России на
конкурсе «Золотое Руно».

Участники областной Ин�
тернет�олимпиады: Владимир
Терентьев (8 кл.), призёр по
химии и Владимир Егоров (7
кл.), обладатель диплома 2
степени по математике.

Свои работы на Всерос�
сийский открытый конкурс
«Первые шаги в науку» пред�
ставили и завоевали звание
лауреатов Михаил Головин (11
кл.) по обществознанию и
Юрий Фёдоров (11 кл.) по ма�
тематике.

Но увереннее всех «шагну�
ла» и победила Юлия Бикбула�
това. Её работа «Мир немец�
ких сказок» (название в сокра�
щении) заняла первое место в
России, а Юля стала обладате�
лем медали Эвариста Галуа.

Юля знает, что медаль Га�
луа даётся молодым и перс�
пективным исследователям.
Два года она вместе с учите�
лями русского языка Ириной
Фёдоровной Домрачёвой и
немецкого языка Светланой
Ивановной Трегубовой зани�
малась анализом переводов
немецких сказок и сравнени�
ем их с русскими народными.
В прошлом году работа полу�
чила высокую награду на реги�
ональном этапе конкурса. А в
2010 году заняла первое мес�
то на Всероссийском конкур�
се. Медаль Юле вручили учё�
ные РАН в Москве на торже�
ственной церемонии. Для вы�
пускницы это – высокий трам�
плин в науку.

� Буду поступать в ЧелГУ на
PR�факультет или социоло�
гию, – говорит Юля. � Школа

раскрыла во мне способно�
сти оратора. Я стала журна�
листом и фотокорреспон�
дентом школьной газеты. Бу�
дет жаль расставаться с учи�
телями и одноклассниками.
За эти годы мы стали еди�
ным целым. В этом заслуга
нашего классного руководи�
теля Ирины Фёдоровны
Домрачёвой. Мы постоянно
ездили на экскурсии, прово�
дили театрализованные уро�
ки, участвовали во всех рай�
онных и городских меропри�
ятиях, таких как конкурс со�
циальных проектов, «Рыцар�
ский турнир» и «Шаг к Парна�
су». Мы стали лучшим трудо�
вым отрядом главы города. В
прошлом году наша газета
«Школьная пора» заняла I
место в конкурсе Nota Bene,
нас пригласили на экскурсию
на ЧГТРК, мы брали интер�
вью у известных людей горо�
да. Здесь мы жили интерес�
но и весело.

Директор школы Людми�
ла Александровна Иванова
считает, что все годы обуче�
ния в школе должны быть де�
ятельными. Кто�то раскры�
вается в игре КВН, другие в
газете, третьи – в учёбе:

� Мы учим ребёнка не
только наукам, но и умению
дружить, интересно отды�
хать, а главное – приносить
пользу себе и школе — по�
беждать в конкурсах и олим�
пиадах. Когда все эти усло�
вия достигаются – это педа�
гогический успех. Мы всегда
повторяем детям: ваши зас�
луги – это заслуги и школы.
И дети отвечают учителям
любовью.

Ирина АДЛЕР

А у депутатов каникул не было..!А у депутатов каникул не было..!
1 сентября – День знаний!
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ИЗ ЗАЛА ЗАСЕДАНИЙНОВОСТИ
Светлане Медведевой

– новую винтовку
В Снежинске спорт любят и развивают. В прошлом году здесь был от!

крыт ФОК, а нынче – гостиница для спортсменов при спортклубе «Сунгуль».
Гостиница, надо сказать, прекрасная. По общемировой классификации оте�

лей – пятизвёздочная. Уютные двухместные номера, в которых стоит новая со�
временная мебель, новая сантехника, приятные светильники и драпировка окон.
Есть здесь и холлы для проведения общекамандных собраний, и просторная сто�
ловая, и тренажёрный зал, даже – сауна с бассейном. Так что гости любых сне�
жинских спортивных состязаний будут чувствовать себя здесь как дома (или –
лучше).

� Гостиницей смогут воспользоваться не только спортсмены, � уточняет глава
Снежинска Михаил Железнов. – У нас проходят областные совещания врачей,
учителей… Гостей города бывает много, так что новая гостиница пустовать не
будет. Но, конечно, главные действующие лица здесь – спортсмены.

Почётная миссия перерезать красную ленточку доверена председателю За�
конодательного Собрания Челябинской области Владимиру Мякушу, мэру Сне�
жинска Михаилу Железнову и чемпионке мира по пулевой стрельбе среди юнио�
ров Светлане Медведевой.

На торжественном митинге, посвящённом событию, Владимир Викторович
поздравил Светлану с победой и порадовал от Заксобрания области – денежной
премией в 25 000 рублей (и премию в 15 000 рублей – её тренеру Наталье Сав�
ровой).

Уже позднее выяснилось, что для подготовки к Олимпийским играм Светлане
желательно приобрести новую современную винтовку. Цена этого «спортинвен�
таря» – 300 000 рублей. В.В. Мякуш заверил, что такая сумма найдётся. Спорт
надо поддерживать не на словах, а на деле. Светлана Медведева должна отстаи�
вать честь родного города, области и страны с хорошим оружием в руках.

Окончание, начало на стр. 1
Кандидатуры на эти должности мо�

жет вносить не только президиум За�
конодательно Собрания, но и губерна�
тор Челябинской области. Появилось
дополнительное основание для осво�
бождения этих должностей – достиже�
ние возраста 65 лет. Кроме того, из
полномочий Контрольно�счётного
органа исключается финансовый кон�
троль над организациями, имеющими
льготы по налогам и сборам. Соглас�
но изменениям в закон был соответ�
ственно изменён и Устав Челябинской
области.

Защитник прав человека
В Челябинской области появится

уполномоченный по правам человека.
В окончательном чтении депутаты
приняли закон, устанавливающий но�
вую государственную должность в Че�
лябинской области. Как прокомменти�
ровал этот вопрос заместитель пред�
седателя Законодательного Собрания
Анатолий Брагин, это должен быть са�
мый человечный человек. На него бу�
дут возложены главные гуманистичес�
кие задачи – обеспечивать гарантии
государственной защиты прав и сво�
бод человека и гражданина, их соблю�
дения и уважения органами власти.
Этот человек независим, неподотчё�

тен каким�либо органам государ�
ственной власти. Уполномоченный
имеет право участвовать в разработ�
ке нормативно�правовых актов в обла�
сти защиты прав и свобод человека.

 Этим же законом введена государ�
ственная должность уполномоченного
представителя по правам ребёнка, ко�
торый является заместителем уполно�
моченного по правам человека по воп�
росам защиты прав, свобод и закон�
ных интересов детей. По словам Ана�
толия Брагана, в последнее время
возросло количество преступлений
против несовершеннолетних. Поэтому
велика потребность в человеке, кото�

рый бы защищал ребёнка и представ�
лял его интересы во всех инстанциях,
а также участвовал в разработке кон�
цепций семейной политики, област�
ных целевых программ и имел беспре�
пятственный доступ во все государ�
ственные и специализированные уч�
реждения.

Кандидатуру на должность уполно�
моченного по правам человека вносит
на рассмотрение Законодательного Со�
брания губернатор с учётом рекоменда�
ций депутатов и общественной палаты
области. Уполномоченный по правам
ребёнка также назначается на долж�
ность Заксобранием по предложению
губернатора на срок деятельности упол�
номоченного по правам человека.

День выборов
В первом чтении депутаты внесли

изменения в областные законы, свя�
занные с избирательным правом, в
связи с приведением их в соответ�
ствие с федеральными. Законом пре�
дусмотрено исключение положений о
досрочном голосовании на муници�
пальных выборах. Досрочное голосо�
вание на выборах в органы местного
самоуправления допускается на изби�
рательных участках, участках рефе�
рендума, организованных в труднодо�
ступных местах, например, на поляр�

ных станциях или судах, находящихся
в день голосования в плавании. Также
внесены изменения в связи со сроком
полномочий избирательных комис�
сий, который увеличился с 4�х до 5 лет.

Сохранить исконные промыслы
Богатство и разнообразие русской

культуры, народных обычаев и про�
мыслов может поразить воображение
любого. За рубежом наши изделия из
камней, бересты, дерева, бисера це�
нятся очень высоко.

О государственной поддержке тех,
кто возрождает и укрепляет русскую
культуру, речь идёт давно. Ещё в 2005
году южноуральские парламентарии

приняли законопроект «О государ�
ственной поддержке народных худо�
жественных промыслов и ремёсел в
Челябинской области». Закон предус�
матривал оказание помощи государ�
ства по созданию условий для разви�
тия некоммерческих организаций,
цель которых возрождать, сохранять и
развивать народные художественные
промыслы. Также в законе была пропи�
сана возможность предоставления на�
логовых льгот, содействие в подготов�
ке, переподготовке и повышении ква�
лификации кадров в сфере народного
художественного промысла и ремёсел
и многое другое.

Как рассказал министр культуры
Челябинской области Алексей Бе�
техтин, благодаря реализации за�
кона с 2005 года удалось многое
сделать. При Музее искусства
была создана постоянно действу�
ющая экспозиция продукции и то�
варов предприятий народного ху�
дожественного промысла и ре�
месленной деятельности. В общей
сложности на открытие новой эк�
спозиции из областного бюджета
было потрачено три миллиона 200
тысяч рублей. При Областном цен�
тре народного творчества создан
Центр народного художественно�
го промысла и ремёсел, для этого
из областной казны был выделен
один миллион рублей. Благодаря
работе Центра удалось организо�
вать и провести I Всероссийский
конкурс мастеров декоративно�
прикладного творчества и тради�
ционных ремёсел «Урал мастеровой»,
областные выставки «Радуга ремёсел»,
«Тайны золотого руна. Ручное вяза�
ние», «Во славу Урала», «Берестяные
истории» и ещё много различных ме�
роприятий, получивших признание не�
избалованной народным творчеством
публики.

Проведён конкурс «Лучший проект
в сфере народного художественного
промысла и ремесленной деятельно�
сти». В 2006 году по результатам кон�
курса девять предприятий получили
гранты в размере 565 тысяч рублей, а
в 2007 году – десять предприятий на�
родного художественного промысла
были удостоены грантов в сумме 700
тысяч рублей.

К сожалению, кризисная ситуация
сказалась и на этом направлении го�
сударственной политики, и 2009 и
2010 годах финансирование на под�
держку русского народного творче�
ства и ремёсел не выделялось. Депу�
таты Законодательного Собрания Че�
лябинской области, обсудив пробле�
мы, пообещали разобраться в ситуа�
ции и решить финансовый вопрос.

� Цена вопроса небольшая: от трёх
до пяти миллионов рублей, ведь пред�
приятия, которые занимаются разви�
тием народного художественного про�

мысла, реализацией подобной про�
дукции, небольшие, – прокомменти�
ровал заместитель председателя За�
конодательного Собрания Челябинс�
кой области, председатель комитета
по экономической политике Семён
Мительман. � Поэтому, оценивая се�
годня политическую и экономическую
обстановку как благополучную, депу�
таты вышли с инициативой о том, что�
бы включить в программу поддержки
малого и среднего бизнеса финанси�
рование на развитие народного твор�
чества и ремёсел.

Премия за мудрость
Награда обязательно найдёт свое�

го героя. Областные парламентарии

единогласно одобрили постановление
«О премии Законодательного Собра�
ния Челябинской области «Обще�
ственное признание».

Премия будет присуждаться за
многолетний добросовестный и бе�
зупречный труд, активное участие в
деятельности общественных органи�
заций ветеранов и пенсионеров Челя�
бинской области.

Как рассказал спикер областного
парламента Владимир Мякуш, с ини�
циативой учреждения такой премии в
Законодательное Собрание обратил�
ся председатель областного Совета
ветеранов Анатолий Сурков. Идея
Анатолия Петровича была поддержа�
на, благодаря чему ежегодно будет
вручаться 50 премий по 25 тысяч руб�
лей. Представление кандидатур воз�
ложено на руководителей советов ве�
теранов в территориях.

Ещё одна премия Заксобрания
традиционно будет вручена 50 работ�
никам сферы образования за про�
фессиональные достижения. Размер
премии составит 50 тысяч рублей.
Поднятие престижа учительской про�
фессии всегда актуально, особенно в
знаковый для педагогов год. Депута�
ты приняли постановление едино�
гласно.

А у депутатов каникул не было..!

ОСТРАЯ ТЕМА: СЕЛО

Под лежачий камень
Как улучшить водоснабжение в области? В условиях недавней засухи и

масштабных лесных пожаров вопрос приобрёл большую актуальность. Мно!
го лет подряд люди обращаются в представительные органы власти с про!
блемой — обеспечить бесперебойным водоснабжением. В краю озёр — Че!
лябинской области — сложилась парадоксальная ситуация, в маленьких
посёлках и деревнях не имеют источников питьевой воды или не налажено
на должном уровне водоснабжение. Вплотную за решение проблемы взя!
лось Законодательное Собрание Челябинской области. По поручению пер!
вого заместителя председателя Законодательного Собрания Челябинской
области, заместителя секретаря регионального отделения партии «Единая
Россия» Юрия Карликанова проведена большая аналитическая работа.

 Проблему, как выяснилось, с кондачка не решить. В Заксобрании  изучили воз�
можность бурения новых скважин для  централизованного снабжения населения
питьевой водой и пришли к выводу: процедура эта громоздкая и дорогостоящая.
Необходимо пойти иным путём.

 Дело в том, что  получение разрешения на бурение скважины может затянуть�
ся на месяцы: согласно закону «О недрах» потребуется оценка, подсчёт запасов,
лицензирование. Есть длинный список требований. Необходимы предваритель�
ные гидрогеологические исследования, отбор и анализ проб –  для оценки каче�
ства воды, множество сопутствующих процедур. Нужно подсчитать, насколько
хватит запасов воды. Иначе время и средства могут быть потрачены впустую, если
водоносного слоя не окажется или он будет слишком скудным. На такие исследо�
вания может понадобиться полгода. Люди много лет ждали, готовы ещё полгода
подождать. Но тут возникает ещё одна препона. Муниципалитеты не могут быть
хозяевами скважин, проводить бурение за свой счёт — на это имеют право только
недропользователи. Для квалифицированного ведения работ необходимо при�
влечь специализированные организации, но сначала должны пройти конкурс, эк�
спертиза и довольно длительное оформление документов. Затем у каждой сква�
жины должен быть хозяин, который будет следить за её состоянием и поддержи�
вать работоспособность.

 Словом, бурить скважины в ускоренном порядке не получится. Представите�
ли законодательной власти подробно обсудили ситуацию со специалистами и
пришли к выводу, что проще и дешевле восстановить старые скважины, которых с
50�х годов прошлого века пробурено огромное количество. Со временем их пере�
стали использовать по каким�либо причинам, например, в некоторых просто по�
низился уровень воды. Где�то следует скважины расчистить или углубить, устано�
вить новые обсадные трубы, поменять насосы на более мощные или ввести до�
полнительные. И, разумеется, взять пробы для оценки качества воды. Такой под�
ход гораздо правильнее: работы будут дешевле и быстрее, не требуя лишних гро�
моздких процедур. А территорий, где нужно бурить новые скважины –  таких, как
Касли, – совсем не много. Короче говоря, рачительный хозяин давно решил бы
этот вопрос на месте, не доводя народное возмущение до критической отметки.

Проблема должна быть решена, но сообразно с условиями каждой отдельной
территории. Обращение избирателей к представителям власти не осталось без
внимания. Работа, цель которой – бесперебойное обеспечение жителей Челябин�
ской области питьевой водой нормативного качества и в необходимом количе�
стве, будет продолжена. Тем более, что областная программа «Чистая вода» на�
ходится под контролем партии «Единая Россия». Жизнь подсказывает, что вспом�
нить хорошо забытое старое иногда полезно и даже жизненно необходимо.

Римма ГАЛИМХАНОВА

Сегодня во всех сельских районах
уже началась уборка зерновых куль�
тур. Перед хозяйствами поставлены
задачи обеспечить необходимый ми�
нимум – 16 центнеров кормовых еди�
ниц на условную голову скота и зало�
жить семенной фонд для посевной
следующего года.

В среднем по области заготовле�
но 8,9 центнера кормовых еди�
ниц, что на 2,3 ц.к.е. меньше
прошлогоднего уровня, собра�
но 117 тыс. тонн сена (или 60%
к плану), заложено 290 тыс.
тонн сенажа, что составляет
43% к плановому показателю.
Лучше всех заготавливает кор�
ма Еткульский район. Там хо�
зяйства уже обеспечили необ�
ходимый кормовой минимум
(16 ц.к.е.) и активно ведут зак�
ладку сенажа. Близок к норма�
тивному показателю Каслинс�
кий район, заготовивший 13
кормовых единиц в основном
за счёт сенажа. Более 10 ц.к.е. (на
уровне прошлого года) заготовили Ку�
нашакский, Троицкий, Чебаркульский
районы. Меньше всех заготовлено
кормов в Уйском районе (4,3 ц.к.е.),
Карталинском (7,1 ц.к.е.), Красноар�
мейском районах (7,2 ц.к.е.).

По предварительным данным 38
хозяйств области не набирают необхо�
димого минимума кормов, им придёт�
ся заготавливать или покупать корма
на стороне. Из них 11 хозяйств уже
заключили договора на приобретение
кормов. Стимулировать кормозагото�
вительную работу призван и утверж�

Поле... Уральское поле...
Правительство Челябинской области утвердило порядок
распределения субсидий 459 сельхозтоваропроизводителям
региона, пострадавшим в результате засухи 2010 года.

дённый порядок распределения суб�
сидий пострадавшим от засухи хозяй�
ствам. Согласно решению правитель�
ства области 770 млн. рублей (первый
межбюджетный кредит, полученный
областью из федерального бюджета)
будут пропорционально выделяться
всем пострадавшим хозяйствам. Се�
годня их в реестре 459. Но если сель�

хозорганизации не выполнят требова�
ний по заготовке кормов, а также по
сохранности поголовья коров, обеспе�
чению необходимого объёма семен�
ного запаса и по посеву озимых куль�
тур, деньги придётся возвращать в об�
ластной бюджет.

В Челябинской области намолоче�
но 45 тыс. тонн зерна, в том числе 22
тыс. тонн пшеницы. Средняя урожай�
ность зерновых составляет 8,4 ц/га.
На юге области, где хозяйства боль�
ше всех пострадали от засухи, отме�
чается наиболее низкая урожайность.
В Карталинском, Кизильском районах

намолот не превышает трёх центне�
ров с гектара, в Уйском районе – 4,7
ц/га. Более оптимистичная картина в
Еткульском, Чебаркульском районах,
там уровень намолота составляет 11�
12 ц/га, но это с учётом обмолота ози�
мых культур. По сравнению с яровы�
ми они легче перенесли аномальную
жару. Средняя урожайность озимой
ржи и пшеницы по хозяйствам облас�
ти составила 10,2 ц/га. В этом году
озимыми планируется засеять более
23 тыс. га.

Губернатор Михаил Юре�
вич уверен: несмотря на не
вполне благоприятные про�
гнозы по сбору урожая, ряд
сельхозтоваропроизводите�
лей сможет даже извлечь
прибыль от засухи.

� Учитывая резкий рост
цен на зерно, зафиксирован�
ный в этом году, те крестьян�
ские хозяйства, которые смо�
гут получить урожай, пусть и
небольшой, смогут закончить
год с прибылью, � говорит
глава региона.

Также он прокомментиро�
вал решение федеральных властей о
введении эмбарго на экспорт россий�
ского зерна: «Решение очень своев�
ременное и необходимое. Можно
вспомнить ситуацию на Украине, ког�
да несколько лет назад там экспорти�
ровали практически все свои запасы
зерна, и затем пришлось экстренно,
по двойной цене, закупать его за гра�
ницей. После того, как будет собран
урожай по всей стране, власти пой�
мут, что есть в «закромах родины», и
только потом можно принять решение
об открытии экспорта или продлении
запрета на него».

В восстановлении хозяйств после
стихийного бедствия федеральный
бюджет оказал существенную по�
мощь. В соответствии с решением
Минсельхоза России общий объём
невозмещённых затрат сельхозтова�
ропроизводителей Челябинской об�
ласти на посевах, погибших от засу�
хи, составил 1 миллиард 599 милли�
онов рублей. Благодаря соглашению
между правительством Челябинской
области и Минфином для возмеще�
ния этих затрат из федерального
бюджета выделен межбюджетный
трансферт в размере 770 миллионов
рублей, что составляет 48,1 % от об�
щей суммы прошедших ревизию зат�
рат.

Члены правительства Челябинс�
кой области поддержали проект по�
становления, в соответствии с кото�
рым каждый из 459 сельхозтовароп�
роизводителей, вошедших в реестр
пострадавших от засухи, получит суб�
сидии на возмещение затрат пропор�
ционально понесённым убыткам и в
расчёте на общую площадь погибших
посевов.

� Однако этот вариант оказания по�
мощи не является окончательным.
Председатель Правительства России
заявил, что из федерального бюдже�
та будут направлены дополнительные
средства на проведение посевной
кампании. Мы также будем готовить�
ся к посевной, исходя из реальных до�
ходов бюджета Челябинской области,
� отметил Михаил Юревич.

Все получатели субсидий обязаны
выполнить ряд условий, в частности –
обеспечить закладку кормов на уров�
не не менее 16 центнеров кормовых
единиц на условную голову, сохранить
численность коров основного стада на
период с 1 июля 2010 года по 1 июня
2011года, а также обеспечить засып�
ку семенного фонда и посева озимых
культур в полном объёме.
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КАЧЕСТВО ЖИЗНИ

НОВОСТИ ПФР

По оценке специалистов объекты
социальной сферы округа в среднем
имеют износ 70 процентов и требуют
капитального ремонта. Кроме того, в
рамках реализации нацпроектов «Здо�
ровье» и «Образование» Златоуст, как
и другие муниципальные образования
Челябинской области, получает доро�
гостоящее оборудование, которое за�
частую устанавливается в ветхоаварий�
ных помещениях либо простаивает в
ожидании ремонта учреждений. Про�
финансировать расходы на капиталь�
ные ремонты за счёт средств местного
бюджета в полном объёме на сегодня
не представляется возможным.

 С целью комплексного и эффектив�
ного решения вопроса депутатский
корпус Златоуста обратился в Законо�
дательное Собрание области с предло�
жением инициировать разработку и ут�
верждение областной целевой про�
граммы проведения капитальных ре�
монтов объектов социальной сферы в

Больницы починят
Депутаты Собрания Златоустовского городского округа
направили в Законодательное Собрание Челябинской области
предложение инициировать разработку и утверждение
областной целевой программы проведения капитальных
ремонтов объектов социальной сферы в муниципальных
образованиях нашего региона.

муниципальных образованиях нашего
региона на ближайшую трёхлетнюю
перспективу.

Законодательное Собрание облас�
ти рассмотрело предложение
златоустовских депутатов. Как
заявил депутат Заксобрания
Александр Журавлёв, в рамках
проекта «Единой России» – «Ка�
чество жизни (здоровье)» Челя�
бинская область в течение двух
лет получит порядка 6 млрд.
рублей, которые как раз и будут
направлены на ремонт меди�
цинских учреждений, потому в
срочном порядке надо готовить
проектно�сметную документа�
цию на ремонт.

Глава города Златоуста
Александр Караваев и депутат
фракции «Единая Россия» За�
конодательного Собрания Че�
лябинской области Сергей Ле�
мешевский посетили с рабочим

Межрегиональный центр помощи
будет располагаться на первом этаже
больницы, но второй и третий этажи
тоже нуждаются в ремонте.

– Мы рассматриваем вопрос привле�
чения средств из областного бюджета по
программе капитального ремонта уч�
реждений здравоохранения, для этого
необходимо в кратчайшие сроки закон�
чить проектно�сметную документацию и
предоставить её на рассмотрение, – за�
явил глава города Александр Караваев.

– Ранее в ходе с встречи с работни�
ками медучреждения были высказаны
опасения относительно надёжности
электроснабжения городской больницы

№ 3, – говорит депутат Заксобра�
ния, генеральный директор ОАО
«Златмаш» Сергей Лемешевский. –
Для Межрегионального центра по�
мощи будет закупаться новое энер�
гоёмкое оборудование, в том чис�
ле первый в Златоусте томограф.
Всё это требует нового взгляда на
вопросы энергоснабжения. Обору�
дование трансформаторной под�
станции, построенной много лет
назад, не может обеспечить необ�
ходимую электрическую мощность.
Златоустовский машинострои�
тельный завод готов оказать по�
сильную помощь в решении этого
вопроса. Мы поможем городской
больнице № 3 в замене старого
трансформатора на новый, более
мощный.

Появился чудесный сказочный замок
– МДОУ ЦРР № 308 под названием
«Звёздочка» – всего три года назад в
микрорайоне новостроек. Шедевр стро�
ительного и отделочного дизайна, не по�
думаешь, что это муниципальный детс�
кий сад.

Заведующая Ольга Семеняк говорит,
что строительная компания вложила
сюда душу, немалые средства и созда�
ла оригинальный продуманный проект.
Подобный детский сад есть только в
Магнитогорске.

Перед тем, как описывать впечатле�
ния от встречи с детским садом, его хо�
зяйкой, сотрудниками и ребятишками,
приведу слова Ольги Адильевны, что I
место в конкурсе их «Звёздочке» дали не
столько за красоту, хотя это бесспорно,
а за воспитание, развитие и оздоровле�
ние детей – то есть за успешную работу
всей команды сотрудников.

Семеняк взяла «Звёздочку» под кры�
лышко ещё на этапе строительства. Про�
ект дорабатывался с учётом пожеланий
опытных педагогов и воспитателей. На�
пример, надо было поставить дополни�
тельные батареи в группах или же выб�
рать экологически чистую мебель – на
эти отклонения от проекта строители
шли безоговорочно. В итоге здание по�
лучилось максимально комфортное для
здоровья и безопасности ребятишек.

Кстати, о безопасности – это условие
соблюдается во всём. Снаружи располо�
жены камеры слежения, так что терри�
тория под охраной. В трёхэтажном зда�
нии есть дополнительная лестница, ко�
торая отделена от групп и коридоров. В
каждой группе есть выходы для присое�
динения пожарных рукавов. Прачечная,

Сказкотерапия «Звёздочки»
Челябинский детский сад № 308 стал лучшим среди
дошкольных образовательных учреждений области.

расположенная в цокольном этаже, ос�
нащена современным оборудованием и
мощной вентиляционной системой, по�
этому горячие пары не скапливаются, не
образуется на стенах грибок.

Кухонный блок – это особая гордость
детского сада. Модерновый, оборудо�
ванный серьёзной техникой. По словам
заведующей, главное, чтобы процесс
приготовления пищи был правильным.
Например, холодильная камера – это
целая комната, где всё окутано холодом
и расположено на своём месте. Есть
здесь несколько цехов для приготовле�
ния пищи. Кстати вода, на которой гото�
вят еду, очищается при помощи специ�
альных фильтров, которые меняются

регулярно. Это была инициатива роди�
телей.

При приготовлении блюд использу�
ется пароконвектомат – большая паро�
варка с конвектором, чтобы минимизи�
ровать процесс жарки, столь вредной
для детского здоровья.

Экскурсия по детским группам была
длительной и насыщенной. На каждом
этаже – просторные холлы, где рас�
ставлены аккуратные диваны и кресла,
на которые могут присесть родители и
ознакомиться с полезной информаци�
ей о том, как подготовить ребёнка к
школе или какие книги по развитию
речи можно взять у логопеда, почитать
высказывания любимых чад на различ�
ные темы.

В «Звёздочке» 175 детей, 8 групп, из

них две коррекционные и две интегри�
рованные. В этих группах с детьми плот�
но работают учителя�логопеды, педа�
гог�психолог, инструктор по физической
культуре и учитель�дефектолог. Здесь
дети занимаются по различным разви�
вающим методикам, в том числе автор�
ским, некоторые ноу�хау представлены
на областном конкурсе дошкольных уч�
реждений. Но об одной из них невоз�
можно не рассказать – это сказкотера�
пия. Её суть заключается в том, что у де�
тей есть время и возможность пережить
и прожить сказку. Театральный опыт –
это возможность, играя, познавать
жизнь. Рядом с детьми в сказке прини�
мает участие педагог�психолог, который
помогает анализировать поступки геро�
ев. Все действия на сцене происходят в
ярком гриме и костюмах.

Дети общительны, активны и любоз�
нательны. В каждой группе организова�
ны зоны для познавательной деятельно�
сти, изучения живой природы. В музее
старины и музее леса малыши узнают о

традициях и культурных ценностях род�
ного края.

На занятиях дошколята решают
творческие задачи. Мыслить нестан�
дартно, находить множество решений
— этому здесь учат не только ребят, но
и воспитателей. Про сотрудников Оль�
га Адильевна говорит, что это коллек�
тив работоспособных и отзывчивых
профессионалов. Из них половина —
сотрудники с большим стажем, но в
последнее время в детский сад прихо�
дит молодёжь, и это радует.

Детскому саду активно помогают
родители. И за это им большая благо�
дарность. Недавно на участке родите�
ли вместе с детьми высаживали дере�
вья. Рядом с клёнами, соснами, вишня�
ми и облепихами появятся именные
таблички, чтобы через много лет вос�
питанники, глядя на деревья, вспоми�
нали с любовью свою путеводную
«Звёздочку».

Ирина ПЕТРОВА

Куда «пенсионщики»
деньги тратят?

«Известно, что теперь на отделения Пенсионного Фонда России возложены
функции сбора средств. И они активно этим занимаются. А куда тратятся деньги
ПФР, кроме выплаты пенсий?»

Александр Свиридов, г. Миасс
Прокомментировать этот вопрос мы попросили депутата Законодательного

Собрания Челябинской области, руководителя Отделения ПФР по Челябинской
области Виктора Чернобровина:

� В 2010 году на финансирование социальной программы
Челябинской области из бюджета Пенсионного фонда Россий�
ской Федерации предоставлена субсидия  в сумме 7 727,2 тыс.
рублей. Эти средства будут направлены на укрепление матери�
ально�технической базы учреждений социального обслужива�
ния населения и оказание адресной социальной помощи нера�
ботающим пенсионерам.

Из них 5006,4 тыс. рублей будут израсходованы на проведе�
ние капитального ремонта во вновь созданном областном госу�
дарственном стационарном учреждении социального обслужи�
вания «Геронтологический центр», а также в государственном
стационарном учреждении социального обслуживания «Челя�

бинский психоневрологический интернат», приобретение технологического обо�
рудования и предметов длительного пользования для данных учреждений.

 Реализация мероприятий по укреплению материально�технической базы этих
учреждений позволит ввести в эксплуатацию дополнительные коечные мощнос�
ти, соответствующие установленным санитарным нормам, и тем самым суще�
ственно сократить очерёдность граждан пожилого возраста и инвалидов в госу�
дарственные стационарные учреждения социального обслуживания.

2720,8 тыс. рублей будут направлены на оказание адресной социальной по�
мощи в связи с проведением Дня пожилого человека. Выплату в размере 1 000
рублей получат 2 555 неработающих пенсионеров старше 72 лет, получающих
трудовую пенсию по старости и инвалидности в размере, не превышающем ве�
личину прожиточного минимума пенсионера, установленного в Челябинской об�
ласти в размере 4 100 рублей.

Реализация социальной программы  возложена на Министерство социальных
отношений Челябинской области.

Напомню, что Пенсионный  фонд  Российской Федерации, начиная с 2000 года,
ежегодно выделяет средства на финансирование социальных программ субъек�
тов Российской Федерации. За 9 лет освоено 398,2 млн. рублей, выделенных
Пенсионным фондом страны на социальные нужды южноуральцев.визитом городскую больницу № 3. Цель

визита — контроль над качеством ре�
монта.

В конце года на базе городской
больницы № 3 планируется открытие
межрегионального центра помощи по�
страдавшим в ДТП. Центр будет зани�
маться спасением  людей, пострадав�
ших в авариях на участке дороги М5 от
Аши до Миасса. Поэтому качеству ре�
монта уделяется повышенное внима�
ние не только со стороны руководства
медицинского учреждения, но и управ�
ления здравоохранения, главы округа и
депутата Заксобрания Сергея Леме�
шевского.

Пенсионный фонд
на колёсах

Уже полгода в Челябинской области работает автомобиль мобильной
клиентской службы (МКС) Пенсионного фонда России. Он обслуживает
жителей Сосновского, Красноармейского и Кунашакского районов. С на!
чала года МКС успела побывать в 111 населённых пунктах этих районов, а
специалисты управлений приняли 1 741 человека.

Чудо�автомобиль оснащён по последнему слову техники, что позволяет спе�
циалистам ПФР вести в нём полноценный приём граждан. Рабочее место  обору�
довано специальной Т�образной перегородкой, которая обеспечивает конфиден�
циальность как для специалиста, так и для клиента. Есть в «мобильной машине»
необходимое для работы техническое оборудование – ноутбук, сканер, принтер,
ксерокс и факс. Сотрудники, ведущие приём в автомобиле, в режиме реального
времени могут воспользоваться информационной базой Пенсионного фонда.

Мобильная клиентская служба даёт возможность вести приёмы на дому, чаще
всего ею пользуются люди с ограниченными возможностями. Так, например, за
шесть месяцев сотрудники управлений побывали на дому у 148 человек.

График выездных приёмов управлений Пенсионного фонда составляется еже�
месячно. Об очередном приезде специалистов жители узнают в сельской адми�
нистрации или местных средствах массовой информации.

Для справки: мобильные клиентские службы были созданы в 2006 году для
улучшения качества обслуживания жителей малых и удалённых населённых пун�
ктов, в особенности – труднодоступных, не имеющих транспортного сообщения.
МКС повышает уровень информирования населения по вопросам пенсионного
обеспечения и страхования.

Добавить к пенсии
Интерес южноуральцев к программе софинансирования пенсии с каж!

дым годом растёт. Сегодня в Челябинской области 142 тысячи участников
программы «тысяча на тысячу», из них 24,5 тысячи вступили в 2010 году.
Все они исправно платят взносы – только с начала года уплачено
37 680 000 рублей. Для сравнения: за аналогичный период в прошлом году
в ПФР поступило всего 16 836 000 рублей.

 Поскольку средняя доход�
ность негосударственных пенси�
онных фондов составляет поряд�
ка 10% годовых, то сумма добав�
ки к пенсии за счёт инвестирова�
ния вложенных по программе
средств может быть весьма значи�
тельной и достигнуть 40 тысяч
рублей в месяц. Например, всту�
пил в программу государственно�
го софинансирования пенсии
мужчина 40 лет. Он исправно упла�
чивает взносы – по одной тысяче

рублей в месяц, и так 10 лет. В 2031 году мужчина выходит на пенсию. И по пред�
варительным расчётам ожидаемая сумма добавки к пенсии за счёт уплаты до�
полнительных средств может достигнуть 4 786,46 рублей. Или другой пример –
участник программы софинансирования пенсии женщина 46 лет. И у неё при тех
же условиях ожидаемая доплата к пенсии может составить  почти 1 700 рублей в
месяц.

Вот так за счёт государственной программы софинансирования любой может
увеличить вложенные суммы в 2 или в 4 раза, а следовательно, и увеличить раз�
мер своей будущей пенсии. И чем моложе участник программы, тем дольше его
накопления будут инвестироваться и, следовательно, тем больше его прибавка.

Отметим, что не так давно ПФР разнёс на индивидуальные лицевые счета и
передал в управляющие компании и НПФ полученные в 2009 году средства от
участников программы софинансирования, а это 2,5 миллиарда рублей. Поэто�
му уже осенью люди, которые получат «письмо счастья» от Пенсионного фонда,
смогут найти в нём всю информацию о поступивших дополнительных страховых
взносах и  средствах государственного софинансирования.

 О том, как вступить в государственную программу софинансирования пен�
сии, вы можете узнать на сайте www.pfrf.ru.

Лето – пора отпусков, но обращений
меньше не становится. В основном люди
идут с жалобами на неустроенный быт и
отсутствие взаимопонимания с управля�
ющими компаниями.

Жительница Металлургического рай�
она Валентина Ивановна Максимова жа�
ловалась, что на их придомовой терри�
тории вместо детской площадки органи�
зована несанкционированная стоянка.
Обращение было рассмотрено в крат�
чайшие сроки, и в соответствии с рас�
поряжением губернатора было выделе�
но 200 тысяч рублей на строительство
детской игровой площадки и благоуст�
ройство двора. Курировать вопрос пору�
чено депутату Заксобрания Константи�
ну Захарову.

От имени жильцов дома №5 по ули�
це Аносова обратилась Александра Пав�
ловна Афанасьева. Дому требуется про�
ведение капитального ремонта фасада,
подъездного отопления, системы горя�
чего и холодного водоснабжения. Дело
в том, что этот дом не попал в област�
ную программу «Капитального ремонта

Управа на управляющую компанию
На приём в Депутатский центр Металлургического района
Челябинска всегда записывается много посетителей. Бытует
мнение, что именно здесь решаются самые трудные и
запутанные вопросы. И ни для кого не секрет, что ускорение
делу придаёт депутат округа — председатель
Законодательного Собрания Челябинской области Владимир
Мякуш.

многоквартирных домов на 2008�2011
годы», следовательно финансирование
данных работ не представлялось воз�
можным. Дважды были организованы
выездные совещания с участием специ�
алистов Заксобрания, руководства Ме�
таллургического района. Была проведе�
на госэкспертиза, согласно которой сто�
имость капитального ремонта оценива�
лась в 3 270 414 рублей.

За подписью Владимира
Мякуша было передано обра�
щение к губернатору Михаилу
Юревичу с просьбой  предос�
тавить целевую финансовую
помощь. При личной встрече
председателя Заксобрания
Мякуша и губернатора Юреви�
ча вопрос был решён положи�
тельно. Средства переведены
в отдел жилищно�коммуналь�
ного хозяйства города Челя�
бинска. А значит, жители дома
по Аносова, 5 встретят зиму в
тепле в отремонтированном
доме.

А давняя мечта жителей посёлка Пер�
шино – избавиться от выгребных ям. Путь
от цивилизации до канализации по�пре�
жнему остаётся для першинцев трудным
и дорогостоящим. На приём к депутату
округа пришёл ветеран Иван Ильич Ва�
сильченко с просьбой подвести канализа�
ционный коллектор к его дому по улице
Мартеновской. Владимир Викторович
вместе со специалистами  управления
строительства Законодательного Собра�
ния выехал в Першино. Осмотревшись на
местности, он предложил провести сис�
тему водоотведения по всей улице, на ко�
торой расположено всего 13 домов, га�
рантировав свою поддержку в решении
данного вопроса. Но для этого нужно было

согласие  жителей. Их не пришлось уго�
варивать. Жители улицы Мартеновской
решили заказать на собственные сред�
ства проектно�сметную документацию, а
дальше – дело за депутатом.

Второе совещание по улице Марте�
новской состоялось  при участии пред�
ставителей управления капитального
строительства города, МУП ПОВВ и КТО�
Са. Оказалось, что в предполагаемом
месте прокладки коллектора под землёй
проходят три высоковольтных электрока�
беля, телефонная связь, теплотрасса,
что затрудняет работу и увеличивает её
стоимость. Предварительно цена  проек�
тирования и строительства коллектора
длиною 230 м. составляет порядка трёх

миллионов рублей.
Но Владимир Мякуш не соби�

рается отступать от обещаний. В
конце августа будет готов проект.
А пока председатель Заксобра�
ния направил обращение к главе
администрации города Челябин�
ска с просьбой рассмотреть воз�
можность включения строитель�
ства сетей водоотведения по
улице Мартеновской в «Перечень
строек (объектов) для городских
нужд на 2010 год». Главное, что у
людей появилась надежда, что и
на их улицу придёт долгождан�
ный праздник.

Ирина АДЛЕР

ДЕПУТАТ РЕШИЛ ПРОБЛЕМУ

ГОД УЧИТЕЛЯ: ДОШКОЛЯТА
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СЕЛО

СКАНВОРД
Мой брат все время

хотел стать космонавтом.
А я врачом, чтобы выле�
чить брата.

� Это у тебя что?
� Кролик�извращенец!
� Ой, вот только не

надо! Извращенец...
Обычный кролик.

� Отпустить?

Хорошие люди после
смерти попадают в США,
а плохие – в Сомали...

А сейчас на заднем
плане за бегущей строкой
рекламных объявлений и
логотипом нашего теле�
канала внимательные те�
лезрители смогут рас�
смотреть увлекательный
фильм.

Из соображений по�
литкорректности, госу�
дарство Нигерию решено
переименовать в Афроа�
мериканию.

� Тебя как зовут?
� Гоги. А тебя?
� Игор.
� Это в честь дэда, да�

а�а?
� Нэт, в честь XX олим�

пийских игр.

Идут по улице парень
с девушкой. Им навстре�

ТЕРРИТОРИЯНОВОСТИ

чу идет представительного
вида мужчина и здорова�

ется с парнем.
� Ты его знаешь?
� Да так, работаем вместе.
� И кем он у вас?
� А, помощником у меня.

Письма подписывает, кото�
рые я на почту отношу.

Парень � девушке:
� Ты самая красивая была

на своём дне рождения.
� Спасибо! Я старалась!!
� Специально гостей под�

бирала?!

� Ну, вот, через пару минут
поезд уходит. И я уеду слу�
жить.

� Я буду ждать тебя, люби�
мый!

� Не надо, иди домой,
меня долго не будет.

В июне златоустовские
народные избранники обра�
тились в Законодательное
Собрание Челябинской обла�
сти с законодательными
предложениями по внесению
изменений в федеральное
законодательство в сфере
стимулирующих лотерей.
Данное обращение депутатс�
кого корпуса поддержал гла�
ва округа Александр Карава�
ев. Депутаты и глава округа
просили Заксобрание облас�
ти обратиться в Государ�
ственную Думу РФ с законо�
дательной инициативой по
внесению в федеральное за�
конодательство в сфере ло�
терей ряда положений, уст�
раняющих существующие в
нём пробелы.

Вопрос в отношении ис�
пользования бывших игровых
автоматов в качестве лоте�
рейного оборудования для
проведения стимулирующей
лотереи волновал многие тер�
ритории Российской Федера�
ции. Под видом стимулирую�
щей лотереи фактически ве�
лись запрещённые азартные
игры на игровых автоматах.

«Однорукая»... лотерея
Депутаты Собрания Златоустовского городского округа в последнее
время были обеспокоены размахом деятельности предпринимателей,
организующих и проводящих стимулирующие лотереи с
использованием бывших игровых автоматов в качестве лотерейного
оборудования.

В июле на уровне государ�
ства были внесены измене�
ния в сферу регулирования
стимулирующей лотереи. 27
июля 2010 года президент
Дмитрий Медведев подписал
Федеральный закон «О вне�
сении изменений в Феде�
ральный закон «О лотереях»
(Федеральный закон принят
Государственной Думой 9
июля 2010 года и одобрен
Советом Федерации 14 июля
2010 года).

Новый закон регламенти�

рует порядок проведения
конкурса по отбору операто�
ров лотерей и ужесточает
требования к лотерейному
оборудованию. Как сообщает
пресс�служба Кремля, доку�
мент направлен на пресече�
ние практики незаконной
организации и проведения
азартных игр под видом сти�
мулирующих лотерей. В по�
правках к закону «О лотереях»
уточняется порядок органи�
зации и проведения государ�
ственных лотерей, порядок

На круглом столе тема по�
литических блогов стала од�
ной из основных. Эксперты,
участвовавшие в дискуссии,
выразили мнение о том, что
веб�дневники нужны власти
для того, чтобы максимально
оперативно доносить ин�
формацию напрямую и
видеть неискажённую
обратную реакцию ауди�
тории.

Взрыв популярности
южноуральской блогос�
феры среди ВИПов про�
изошёл после создания
веб�дневника губернато�
ром Михаилом Юреви�
чем. Свои ЖЖ завели:
спикер Законодательно�
го Собрания Владимир
Мякуш, его заместитель
Семён Мительман, глава
Магнитогорска Евгений
Тефтелев, глава Кышты�
ма Людмила Шеболаева
и многие другие.

Политолог Андрей
Лавров, принявший ак�
тивное участие в круглом
столе, отметил, что се�
годня реальная общин�
ность рождается прежде
всего в Интернет�среде,
в частности – в блогах.
«Речь идёт не о полити�
ческих блогах, а именно о
бытовых, – отмечает экс�
перт. � Если власть хочет
слушать и услышать, то
для неё эта сфера – вели�
колепный источник ин�
формации, с другой стороны
– новая трибуна прямого, ин�
тимного контакта. Пока что
политики используют блоги
лишь как трибуну». Андрей
Лавров считает, что начался
процесс поиска определён�
ных компромиссов между ак�
тивной частью общества, и
власть начала понимать, что в
этой среде не стоит строить
вертикаль, нужно выстраи�
вать горизонтальную комму�
никацию.

Другой участник круглого
стола – депутат Законода�
тельного Собрания Семён

ВИПы осваивают
сетевые ресурсы
В конференц!зале Законодательного Собрания Челябинской области
состоялся круглый стол на тему «Информационная открытость органов
власти Челябинской области». Данное мероприятие прошло в рамках
проекта РИА «ФедералПресс» «Паспорт региона РФ». Эксперты пришли
к выводу, что информационный обмен между блоггерами и властью
оказался интересен для обеих сторон.

Мительман – полностью со�
гласился с мыслью о том, что
процесс взаимодействия ру�
ководящих структур и читате�
лей в блогосфере должен
быть двухсторонним. «И вла�
сти, и населению очень инте�

ресен двусторонний инфор�
мационный поток, – считает
депутат. – Сегодня оператив�
ность информации, её откры�
тость демонстрируется
именно в блогосфере». По
мнению участника дискуссии
власти интересно быстро
трансформировать свои ре�
шения, а Интернет – это один
из таких каналов. «Также по�
литикам интересна обратная
связь, мнение читателей без
фильтров и цензуры, – добав�
ляет Семён Аркадьевич. – Это
возможно только в Интерне�
те». Эксперт напоминает, что

есть общественная функция,
в рамках которой власть рас�
сказывает о своей работе.
«Но также есть социальная,
личная функция руководите�
лей, которая побуждает от�
крывать личные блоги, – счи�

тает эксперт. – И за счёт лич�
ного общения обратную
связь получить проще. И за�
дача власти – чтобы в каждой
семье был интернет. Тогда мы
получим прекрасный резуль�
тат, иначе наши потуги будут
недостаточно эффективны».

В качестве примера эф�
фективного взаимодействия
политиков и общества Семён
Мительман привёл блог гу�
бернатора. «Попробуй, попа�
ди с письмом в областное
правительство, – отмечает
собеседник. – А в блоге доне�
сти информацию гораздо

проще, обратная реакция мо�
ментальна».

Об эффективности веб�
дневника Владимира Мякуша
рассказала пресс�секретарь
председателя Заксобрания
Ольга Белова: «Спикер завёл
свой блог недавно, но люди
уже обращаются через ЖЖ со
своими просьбами и пробле�
мами, – отметила Белова. – И
вопросов поступает множе�
ство. Все они обсуждаются на
ежедневных аппаратках, и
ряд проблем, о которых рас�
сказали Владимиру Викторо�
вичу, уже нашли разреше�
ние». Схожее мнение выра�
зил в ходе круглого стола ру�
ководитель Управления ин�
формационной политики
ЗСО Евгений Маклаков. «Де�
путаты попробовали общать�
ся напрямую с населением, и

могу сказать, что эффек�
тивность этого процесса
достаточно высока, – от�
метил эксперт. – Посе�
щений, а самое главное
обращений, а потом ещё
и решённых обращений
достаточно много. Это
ещё один вариант, когда
люди обращаются напря�
мую к депутатам».

Семён Мительман с
сожалением отметил, что
на сегодняшний день чи�
тателям больше нравятся
жареные факты. «Обычно
на общечеловеческие
темы приходит 12�15 от�
зывов, – рассказал депу�
тат. – Но когда возникла
дискуссия на тему анти�
семитизма, возникло бо�
лее 200 комментариев».

Пройдёт ли мода на
блоги, будут ли заброше�
ны ЖЖ южноуральских
политиков – покажет вре�
мя. «Мы определённо ви�
дим тенденцию, которая
позволяет считать губер�
натора законодателем
определённой полити�
ческой моды, – отмечает
начальник центра опера�
тивного анализа и про�

гнозирования администра�
ции области Александр Поло�
зов. – VIP�блоггеров на Юж�
ном Урале становится всё
больше. Другой вопрос – для
чего им блоги и всерьёз ли
они относятся к этому инстру�
менту общения с избирателя�
ми и налогоплательщиками?
Для себя губернатор опреде�
лил: блог – это всерьёз и на�
долго». Ольга Белова сооб�
щила, что своим заместите�
лям Владимир Мякуш также
предложил завести персо�
нальные блоги.

Фёдор ПРЕССОВ

Почтили память
В.Ф Давыдова

В шестой раз на базе Снежинского гандбольного
клуба «Сунгуль» проводится турнир памяти первого
председателя Законодательного Собрания Челябинс!
кой области, секретаря Челябинского регионального
отделения партии «Единая Россия» В.Ф. Давыдова.

проведения конкурса по от�
бору операторов и перечень
предъявляемых к ним требо�
ваний. После вступления но�
вого закона в силу срок про�
ведения государственной ло�
тереи сможет определять
лишь российское Правитель�
ство. Помимо этого вводится
единый госреестр лотерей�
ного оборудования и уточня�
ются требования к нему. По
новому закону не допускает�
ся использование лотерейно�
го оборудования при прове�
дении стимулирующих лоте�
рей. При этом организаторы
негосударственной лотереи,
а также операторы государ�
ственной и муниципальной
лотерей должны будут еже�
годно публиковать отчёты о
проведении лотереи и ре�
зультаты обязательной ауди�
торской проверки.

С 1 января 2011 года про�
ведение стимулирующих ло�
терей с применением меха�
нических, электрических,
электронных или иных техни�
ческих устройств будет под
запретом. Очевидно, что та�
ким образом государство
рассчитывает искоренить
практику использования «од�
норуких бандитов» под видом
лотерейных терминалов.

Наталья АЛЕКСЮК

Открывая спортивные состязания, его друг, соратник и
преемник В.В. Мякуш напомнил участникам турнира, что
Виктор Фёдорович был отличным спортсменом и полити�
ком. Причём, и в том, и в другом он исповедовал принципы
бескомпромиссной борьбы и… доброты. Это был человек
большого сердца. Сердца, всю мощь которого он отдал ста�
новлению демократических принципов на Южном Урале,
своим избирателям. Многое, что сегодня сделано и дела�
ется, заложено ещё Давыдовым.

Шесть команд – из Снежинска, Челябинска, Перми –
встретились на гандбольном поле. Болельщики активно под�
держивали своих. И в этом состязании даже не важен
результат. Важно, что память о большом Человеке жива, что
дело его продолжается…

Внимание – дети!
На территории Челябинской области за прошедшие

7 месяцев 2010 года произошло 278 (!0,7%) дорожно!
транспортное происшествие, в которых 287 (!2,7%) не!
совершеннолетних детей в возрасте до 16 лет получили
ранения. Из 10 (+42,9%)  погибших детей – пятеро пас!
сажиры транспортных средств,  которых безответствен!
ные родители перевозили с нарушением правил дорож!
ного движения и требований безопасности.

В целях восстановления у детей навыков безопасного по�
ведения на улицах и дорогах, а также адаптацией их к транс�
портной среде, в период с 16 августа по 12 сентября 2010 года
проводится Всероссийское профилактическое мероприятие
«Внимание – Дети!».

В ходе мероприятия сотрудниками ГИБДД особое внима�
ние уделяется не только надзору за дорожным движением,
т.е. за соблюдением правил дорожного движения, но и про�
филактике нарушений ПДД пешеходами, особенно несовер�
шеннолетними.

На педагогических советах будут рассмотрены вопросы
состояния дел по предупреждению детского дорожно�транс�
портного травматизма.

В трудовых коллективах, а также на родительских собра�
ниях будут проведены беседы о необходимости повышенно�
го внимания к находящимся вблизи или на дорогах детям и
обязательном применении ремней безопасности и специаль�
ных детских  удерживающих устройств (для детей до 12�лет�
него возраста) при передвижении на транспортном средстве.

В общеобразовательных учреждениях Челябинской обла�
сти планируется выдавать первоклашкам светоотражающие
«фликеры» для размещения на одежде и портфелях. А также
проведение театрализованных представлений и агитацион�
ных мероприятий с привлечением общественных формиро�
ваний и отрядов ЮИД. Для наших активных помощников в
рамках проводимого мероприятия в сентябре в детском оз�
доровительном лагере «Чайка», расположенном на берегу
озера Смолино, будут проведены областные соревнования
юных инспекторов дорожного движения «Безопасное колесо
– 2010».

Управление ГИБДД по Челябинской области призывает
всех жителей и гостей нашего региона подключиться к дан�
ному мероприятию и собственным примером показывать под�
растающему поколению необходимость соблюдения правил
дорожного движения в целях сохранения жизни и здоровья.

С картошкой стоит
повременить

По последним данным в Челябинской области обмо!
лочено 102 тыс. гектаров зерновых, собрано 86 тыс.
тонн зерна, урожайность которого составляет 8,5 цен!
тнера с гектара.

Из намолоченного зерна 54 тысячи тонн – пшеница. Если
общий объём обмолота зерновых культур по области состав�
ляет 14%, то в Брединском районе уже обмолочено 65% пло�
щадей, но намолочено только 7 тыс. тонн зерна. Причина не�
добора в засухе и низкой урожайности. 44% зерна обмоло�
тили в Чебаркульском, 42% – в Еткульском, 40% – в Соснов�
ском районе. Самая высокая урожайность обмолоченного
зерна традиционно в Чебаркульском районе – 12,8 центне�
ра с гектара, самая низкая в южном Карталинском районе –
3 центнера с гектара. Как уже говорилось, именно южные
районы области понесли самые большие потери от засухи.
Выпавшие осадки ненадолго сдержали темпы уборочных
работ, но с установлением тёплой сухой погоды они возоб�
новятся с новой силой. Будут обмолочены все поля, с кото�
рых можно получить хоть какое�то зерно, на фураж или се�
мена.

Уборка кормов по�прежнему очень слабо идёт в Уйском
районе, где на сегодняшний день заготовлено 7,5 центнера
кормовых единиц различных кормов на одну условную голо�
ву скота. Даже в сильно засушливых территориях – Агаповс�
ком, Брединском, Кизильском районах – этот показатель
заметно выше, уже превышает 10 центнеров. 17,5 центне�
ров кормовых единиц на корову уже заготовлено в Еткульс�
ком районе, в котором практически на 100% выполнили план
по сену и на 50% � по сенажу. Началась активная уборка си�
лосных культур, кукурузы. В этой работе по объёмам заклад�
ки силоса лидируют Увельский, Троицкий, Агаповский и
Красноармейский районы. На сегодняшний день уже убра�
но 28% силосных культур, заложено 44 тысячи тонн готово�
го силоса.

Массовая уборка картофеля и овощей ещё не началась,
хотя часть овощей уже убирают с целью реализации насе�
лению. С картофелем решено подождать: прошедшие дож�
ди помогут добрать необходимый вес клубням и повысить
урожайность.

ИНФОРМАЦИОННЫЕ ТЕХНОЛОГИИ

Вместе против огня
Министерство энергетики и ЖКХ Свердловской об!

ласти выразило благодарность Магистральным элек!
трическим сетям (МЭС ) Урала за предотвращение рас!
пространения  огня  на воздушную линию 500 кВ Тагил
– Южная и участие  в локализации пожара на террито!
рии государственного Висимского биосферного запо!
ведника (Свердловская область).

Пожар в заповеднике возник 13 августа. Спустя два дня
диспетчеры МЭС Урала получили от регионального управ�
ления МЧС информацию о том, что огонь движется в сторо�
ну воздушной линии 500 кВ Тагил – Южная. По решению опе�
ративного штаба Свердловского предприятия МЭС Урала на
энергообъект были немедленно направлены бригада линей�
ного персонала и спецтехника. Для проведения противопо�
жарных мероприятий линия 500 кВ Тагил – Южная была вы�
ведена в ремонт, а энергоснабжение потребителей органи�
зовано по резервной сети.

В течение нескольких дней персонал Свердловского
предприятия МЭС Урала проложил на границе лесного мас�
сива более 5 км. минерализованных полос, отсекая путь
огню, который приближался к просеке линии на расстояние
до 400 м. Работа осложнялась высокой температурой, силь�
ной задымлённостью, а также частой сменой направления
ветра. Впоследствии, когда пожарные привлекли дополни�
тельную спецтехнику, работники МЭС Урала контролирова�
ли её безопасное прохождение под линией 500 кВ Тагил —
Южная.

23 августа пожар, уничтоживший около 1 300 га леса, был
локализован. В его ликвидации были задействованы назем�
ные силы и средства, а также авиация МЧС. Координацию и
материально�техническое снабжение участников тушения
осуществлял оперативный штаб, возглавляемый замести�
телем регионального министра Игорем Чикризовым.


